

11月の予定	
1	金
2	土
3	日 文化の日
4	月 振替休日
5	火 ㊦㊧Enjoy English
6	水 ㊨クリスマス会役決め ㊩音楽
7	木 ◆生活・保育動画撮影 ㊪クッキング (スイートポテト)
8	金 ㊫㊬みかん狩り遠足 ㊭ページェント役決め
9	土
10	日
11	月 ㊮YY、㊯リズム
12	火 ㊰㊱Enjoy English
13	水 ㊲音楽、㊳運動、㊴茶道 ㊵クッキング (りす)
14	木 ㊶㊷七五三お参り ㊸クッキング (ひよこ)
15	金 ㊹スポーツフェスティバル →近隣保育園長交流
16	土 ★保護者懇談会
17	日
18	月 ㊺航空写真 (国際総合企画)
19	火 公開保育 (対象：近隣保育園・幼稚園・小学校)
20	水 ㊻クリスマス会リハーサル①
21	木 ㊼歯科健診 ㊽クッキング (味噌おにぎり)
22	金 ㊾10・11月生誕生会
23	土 勤労感謝の日 ※ホールフロアコーティング工事
24	日 ㊿ホールフロアコーティング工事
25	月 ㊽消火器訓練 ㊾リズム
26	火 ㊿集合写真 (国際総合企画) ㊽㊾Enjoy English
27	水 ㊿音楽、㊽運動、㊾茶道
28	木
29	金 ㊽クリスマス会リハーサル② ※写真撮影 (はいチーズ)
30	土

# かのんだより

2019年

11月号

運動会のご参加ありがとうございました。

今年も六浦小学校の体育館をお借りして、準備万端で臨むことができました。大谷校長先生、そして前日準備の段階から協力して下さり当日も来賓として応援しに来て下さった星副校長先生に感謝申し上げます。また、高舟台小学校の倉本校長先生も来賓として応援しに来て下さったことも大変有り難いことでした。

今年の運動会は練習の段階から、子どもたちだけでなく保育士も一緒に楽しんで準備していた姿が印象的でした。運動会後も、運動会ごっこ(?)として、引き続き取り組んでいたり、他のクラスのプログラムを取り替えっことしてやったり、一緒にやったりしているのを見て、楽しい経験として残ったのだなと感じ嬉しく思っています。

さて、次の大舞台はクリスマス会。こちらをもっともっと楽しくなるよう子どもたちと共に準備していきたいと思えます。

## ▶ 運動会のアンケートありがとうございました！

アンケートは全職員が読ませていただいております。たくさんのお褒めや感謝の言葉をいただき、大変嬉しく思っています。また、ご意見についても大変ありがたく、反省につなげたり、参考にさせていただいております。

まだご提出をお待ちしたいのと、ご意見への回答・対応案が十分できておりませんので、次月のおたよりに掲載予定です。

## ▶ 保護者懇談会 (※別紙おたより参照)

▷ 11月16日(土) 乳児クラス→9:00~10:30 幼児クラス→10:30~12:00

### ※懇談会で上映予定の生活動画(保育動画)を撮影します。

▷ 11月7日(木) 生活・保育動画 撮影 ※お休みにご注意下さい。

(動画撮影は、業者(テレビジャック)委託となります。後日、クリスマス会DVDと一緒に販売のご案内をしますので、ご希望の方はどうぞ。)

## ▶ 航空写真と集合写真の撮影について

今年度も、国際総合企画(株)による航空写真と集合写真の撮影をします。

撮影日程は以下の通りです。時間は決定次第、掲示等でお知らせいたします。

▷ 11月18日(月) セスナ機からの航空写真 ※お休みしても差し支えないです。

▷ 11月26日(火) 全体・クラス集合写真 ※お休み・遅刻にご注意ください。

## ▶ クリスマス会リハーサル と 写真撮影日のお知らせ

① **リハーサル1回目** (11/20水) 9:30~

▷ 写真撮影はなし。※お休みしても差し支えありません。

② **リハーサル2回目** (11/29金) 9:00~

▷ **写真撮影**：つき組・そら組・たいよう組ページェント・幼児クラスの合奏

③ **リハーサル3回目** (12/10火) 9:00~

▷ **写真撮影**：にじ組・幼児クラスの劇

※なお、乳児クラスは、子どもや保育士たちの状況や様子次第で、リハーサル日時を変更する可能性があります。日常生活の負担にならないように進めるためです(ただし、写真撮影日はカメラマンによる撮影のため、原則として日時の変更はありません)。

## ▶ クリスマス会不審者対策バンド 申し込み期間 11/29(金)~12/6(金)

クリスマス会を観にご出席していただける方は、当日必ず不審者対策バンドを身に付けてきて下さい。11/29~12/6の間、事務室カウンターに不審者対策バンドの申し込み用紙を用意しますので、必要人数分をご記入下さい。

## ▶ 年末年始特別保育申込みについて

▷ 休園日：年末年始休暇 12/29~1/3 園はお休みです。

▷ 特別保育：年末特別保育 12/26(木)~12/28(土) 保育要申込。

年始特別保育 1/4(土)・1/6(月) 保育要申込。

上記期間は特別保育となりますので、ご事情がない限り家庭保育(お休み)をお願いします。ご事情がある方は、事前申し込みをお願いします。申込み用紙は11月16日(土)から事務室カウンターにお出しします。締切日 **11月29日(金)まで**に園用ポストに入れてお申し込み下さい。

## 12月の主な予定

4日(水) ㊽内科健診(Dr.藤本)

5日(木) ㊽木工教室

14日(土) ㊽クリスマス会

26~28日 ㊽年末特別保育

29~31日 ㊽年末休暇

その他 避難訓練・身体測定

## ▶ 工事について

### ▷空調機(エアコン)交換工事について

台風の影響で若干の遅れもありましたが、10/21に完全復旧いたしました。  
ご迷惑をおかけして申し訳ございませんでした。

### ▷高品質フロアコーティング施工工事について

台風の影響で、日程が延期になっています。→11/22(金)夕方~11/24(日)  
それに伴い、工事範囲も2階ホールのみにも縮小しました(保育室は次の機会に)。

### ▷玄関ドアについて

10/29に修理しました。  
完全に閉まらない点は改善。開けにくさも多少改善しましたが、ドア自体がかなりの重量のため、完全な改善とはならず。

### ▷大規模修繕工事(外壁塗装・補修工事、LED化工事、一部の内装工事等)について

田村設計士(株)田村設計室)との打ち合わせを進めています。  
できれば3月の卒園月までには綺麗な園舎にしたいと要望したところ、11月中には足場を組まない間に合わないとのことで、急いで手続き等を進めています。近々、工事業者の選定入札を行う予定です。

※足場を組む際の問題点が発覚しました。

足場を組んでいる間(=全ての工事が完了するまでの間)、駐車場の3台分のスペース(屋根がない箇所)が使用できなくなりま  
す。また、ベビーカー置き場についても、一旦解体してそこに足場を設置するため、ある程度の期間、使用できなくなります(代替  
場所は検討中です)。ご迷惑をおかけしますが、外壁塗装補修工事は建物維持に欠かせない工事ですので、ご協力・ご理解の程よろ  
しく願います。

## ▶ 園庭 放射線量測定結果について

横浜市より委託された(株)豊産業により、園庭の放射線量が蓄積していそうな所(8箇所)を調査してもらいました。  
結果は、0.020~0.049 $\mu$ Sv/hで、全く問題ないとのこと。結果の記録用紙をエントランスに掲示いたします。

## ▶ 傘の貸し出し、はじめました

ずっと取りに来られない忘れ物の傘を処分してお知らせしておりましたが、その傘を利用して、傘の貸し出しを始めました。  
柄部分に「かのかん保育園 貸し出し用」とラベリングして、傘掛けに幾つか置いてありますので、ご自由にお使い下さい。  
特に貸し出しの際の手続きは設けません、利用者の善意に委ねていますので、マナーを守ってご利用下さることを願います。

## ▶ みかん狩り遠足 再々延期の日程について ※うみ組・たいよう組

11月8日(金)の同時刻を予定しております。  
この日は、お弁当の準備はいいません。給食室のミールケアが、お弁当を準備いたします。  
水筒やその他の荷物は、変わらずにご持参下さい。

## ▶ クリスマス劇の役決めについて ※幼児クラス 下記日程をお休みになる方は、担任までご相談下さい。

- ▷11月6日(水) やま・うみ・たいよう組 → クラス劇の役決め
- ▷11月8日(金) たいよう組 → ページェント(聖劇)の役決め

## 一以下、かのかん(平成26年11月号、平成29年11月号)の再掲一

今月からクリスマス会に向けた練習が始まります。

(今回は主に幼児クラスの話になってしまうかもしれませんが、乳児クラスの保護者の方にも是非読んでいただけたらと思います。)

クリスマス会での発表の目的は、子どもの成長を見てもらうことです。ですから、そのために先生がみっちり教え込むことはしません。もちろん援助はしますが、子どもの普段のままの姿を見てもらうことを目標としています。というのも、先生の指示通りに動いて、しゃべって、全体がまとまって見えるのが成長だとは考えていないからです。かのかん保育園での日常生活そのまま、自分で考えて行動し、行動しながら考えて、さらに次の活動に挑戦していくという“ありのままの姿、を見ていただけたらと思っています。

では、何を成長と考えているのか。

私は、出来上がったものの良し悪しが問題なのではなくて、その練習・準備過程で、子どもがどれだけ楽しみ、自信をつけ、新しい経験をし、自主的に取り組む喜びを味わえたか、ということが成長につながる重要なポイントだと思います。子ども自身に満足があり、喜びがあり、自信が付き、次への意欲につながったとしたら、先生の指示通り間違わないでやれることより、数段その育ちが違うと思うのです。

私たちは、そのポイントを大事にしながら、そして常に念頭に置きながら、クリスマス会の準備を進めていきたいと思っています。

次に、(もしかしたら、子どもたちだけでなく、保護者の皆様の中にもナイーブになっている方がいらっしゃるかもしれない)『役決め』について。

「どうやって配役を決めているのか?」という質問を受けることがありますが、その答えは、「子どもたちと相談しながら決めます」「原則として、子ども達自身で決めます」です。(※たいよう組の場合は、聖劇(ページェント)とクラス劇との双方の役のバランスを考慮しながら決めるため、その範囲内で保育士が介入することはあります)

配役一つをとってみても、人それぞれ、色々な思いで役を決めています。そして、立候補、他薦、互選、譲り合い、色々な方法によって自分たちで決めていきます。しかし、そうシンプルに上手くいくばかりではありません。

【やりたい役が他の子と被ってしまった場合】、これをどう解決するかが問題となります。意外に思われるかもしれませんが、この場合、子どもたち自身で解決できることが圧倒的に多いです。話し合いであったり、うらみっこなしのジャンケンであったり、その時々の子どもの個性により解決する形は違いますが、意外にも爽やかに決着がつかます。

しかし稀に、子どもたち自身で解決できない場合があります。この原因は今まで一つのパターンしか見たことがありません。それは「親の期待を背負っていると感じているため(意識下、つまり子ども自身がそのことに無自覚である場合もあります)引くに引けない子がいるケース」です。この場合は、私たちが介入せざるを得なくなってしまうのです(もちろん、「親の期待に応える」ということは、子どもの最上の願いであり、モチベーションでもあることは紛れもない事実なのですが…)。

「親の気持ちがわかってない!」と怒られてしまうかもしれませんが、どんな役になってもいいのです。前述のように、その役を練習する過程が(そして本番で披露することが)、その子の成長の機会にさえなってくれば、ですから、子どもの意欲のために私たちが配慮していきます。ストーリー上は地味な役でも、練習中の本人の意欲によっては、セリフを付け足したり、立ち回りを増やしたりもします(逆も然りです)。子ども自身から「こうすればいいんじゃないかな」「○○(役の名前)だったら、こういうときはこう言うんじゃないかな」等というアイデアが出てくることも珍しくありません。そういうアイデアによって台本は何度も書き換えられていきます。また、地味な役にこそ、衣装や小道具に工夫を凝らしたりもします。

苦勞話を始めたらキリがありませんが、子どもたちには精いっぱい自分を発揮して欲しいと願っています。次にどんな成長を見せてくれるのか、本当に楽しみです。